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本报讯 （记 者 张 洋） 12月
2日，隆回县高平镇嵋山村村民李先生通
过 邵 阳 新 闻 在 线（www.shaoyangnews.
net）民情直通车反映：嵋山村组部分道路
水毁严重，一直没有修复，影响村民通行。

李先生称，今年4月份，嵋山村1组
和10组刚硬化的村道被水毁，出现滑坡
垮塌、涵洞被冲垮的现象。“交通中断，道
路破烂不堪，村民出行的道路被阻。为
此事村民代表向上级部门反映多次，但
一直没有解决，不知道何时能修复好。”

李先生介绍，嵋山村共有10个村民
小组，420户居民，属于丘陵地带。今年
部分村组道路完成了硬化，但从嵋山村

5 组到新邵县梅山村的 3.5 公里路段还
属于土路，道路崎岖路面坑洼，只有在晴
好天气，车辆才能正常通行，遇到下雨天
往往无法通过。

村民肖先生称，上世纪九十年代，因
为道路不通，严重制约了当地经济的发
展。当地村民痛定思痛，挖通了通往隔
壁新邵县的毛马路，但山区雨季雨水多，
硬化后的村组道路还有通往临县的乡道
都遭到不同程度的毁坏。

12月5日，记者就此事咨询了隆回县农
村公路管理局负责人杨局长。据其介绍，隆
回县目前的道路管养方式是“村道村养”，农
村公路管理部门采取“以奖代养”的管养模

式，对养护管理优秀的道路进行奖励。
杨局长介绍，因为地理位置原因，每

年雨季，嵋山村的村组道路都会出现不
同程度的水毁。2014 年农村公路管理
部门拨款 6 万元用于村道管养修复，
2015 年也运送砂石对路面坑洼进行填
补。“现在村道村养的管养模式，可能需
要村民自筹或通过其他途径来对村组道
路进行修复。”杨局长称，隆回县面积较
广，需要管养的道路里程长，不少主干道
仍需要资金维护，很难顾及村道修复这
一块。但嵋山村已经纳入扶贫试点地
区，村民反映的嵋山村通往新邵县梅山
村的县级乡道，有望进行水泥硬化。

道路被水毁 修复何其难
高平镇嵋山村村民盼望早日修复致富路

本报讯 （记者 罗 俊 通讯员 廖 歌 曾智鹏）
12月1日下午，随着“砰”的一声，隆回县桃洪镇澄水村一座高
达50米的烟囱成功爆破轰然倒塌，这座废弃的烟囱不再成为
村民心中的安全隐患。

村民李女士介绍， 该废弃烟囱是一个老板开砖窑厂的时
候修建的。3年前，砖窑厂转行，烟囱废弃在那里。“由于常年日
晒雨淋，烟囱上的水泥开始脱落，墙体开裂，而且出现倾斜，存在
很大安全隐患，村民都不敢从附近路过。”李女士说。

近期，桃洪镇政府在安全隐患排查行动中发现这一问
题。他们立即组织相关部门进行现场勘察，经过多次研讨，决
定对烟囱实行爆破拆除。为此，该镇制定了安全可行的爆破
方案，并聘请了专业的爆破公司进行现场作业。

爆破当天，该镇组织国土、公安、安监等部门联合作业，主

要领导现场调度指挥，对爆破范围内的四个路口进行警戒，严
防无关人员车辆靠近。半小时的准备之后，工作人员根据预定
计划实行爆破，烟囱按照设计方向倒下，爆破取得圆满成功。

5050米高烟囱成功爆破拆除米高烟囱成功爆破拆除

12 月 4 日，大祥区拦河
坝社区，一辆私家车在转弯
时后轮悬在空中。据该车司
机介绍，这个转弯处刚刚能
容得下一辆车通行，没有多
余空间，转弯时，因为只关心
车头的距离，而忽视了后车
轮。“所幸悬空的车身并不是
很宽，车辆没有发生侧翻，不
然 后 果 不 堪 设 想 。”司 机
说。 （文/图 罗 俊）

小车后车轮悬在空中小车后车轮悬在空中，，

险险！！

本 报 讯 （记 者 罗
俊） 12 月 6 日，邵阳新闻在
线 （www.shaoyangnews.net）
接到洞口县高沙镇网友“福”
反映：尚志村有村民占用良田
建房，导致耕地面积减少，影
响粮食生产。

网友“福”称，尚志村江水
二组多户村民非法占用马路
边的良田建房，大多没有审批
手续。“那边的房子都建在马
路边，东一座西一座，没有连
片。现在村里每个人分的田
本来就很少，如果都拿来建房
了，以后我们吃什么？”网友

“福”担忧地说。
高沙镇政府工作人员告

诉记者，此前收到过网友的投
诉，镇里安排第八工作片区工
作人员下村调查，并向国土部
门查明了情况。

据了解，尚志村江水二组
今 年 共 有 8 户 村 民 在 建 房
屋。今年6月，国土所接到群
众举报，反映有村民违规建
房。所里工作人员前往现场
察看，发现五户村民有违法施
工行为，国土所立即责令他们
停工，这5户村民随即停止了
违建施工行为。

“7 月，洞口县国土局和
高沙国土所依照县委、县政府
下发的（关于印发《洞口县农
村村民违法占地建房非诉案
件处理办法（试行）的通知》洞
办发〔2016〕72号）文件精神，
依法依程序对这 5 户违规建
房户进行了处理。另外三户
村民是正常审批后才动工修
建，不存在违法修建行为。”工
作人员称。

洞口县高沙镇网友反映：

村民违规占良田建房

本 报 讯 （记 者 张
洋） 11月30日，邵阳县网友

“乡里娃”在邵阳新闻在线
（www.shaoyangnews.net）民情
直通车栏目咨询：邵阳县梽木
山村到银仙桥村的公路烂得
不像样，全是大坑，一直听说
要重修，但不知道何时动工？

网友介绍，从梽木山村到
银仙桥村只有 6 公里左右的
路程，路程虽短，但要走的时
间却不短。“路很烂，而且烂了
很长一段时间，到处都可以看
到深坑。一到下雨天，坑洼里
面积满了水，车子不敢前行，
因为看不到深浅，很容易刮到
车辆底盘。”网友“乡里娃”称，
自己家住在银仙桥村，目前在

南方打工，每年春节回家都要
路过这段路。“坐了十多个小
时长途客车，本来接近家乡心
里十分激动，看到这段路满目
疮痍的样子，回家的喜悦烟消
云散。”

12月5日，记者从邵阳县
长阳铺镇政府办了解到，导致
这段路破烂的原因主要是运
输河沙的车辆多，超载现象严
重，加上路面年久失修，路况
很差。“今年通过镇党委、政府
的积极争取，该条路的改造工
程在县里已经立了项，准备分
两个标段施工。目前前期工
作已经完成，招投标也搞好
了，近期会动工修建。”该镇政
府工作人员介绍。

邵阳县梽木山村到银仙桥村的公路获网友“差评”

年久失修的这条路即将动工

本报讯 （记者 罗 俊） 12月6
日，邵阳新闻在线（www.shaoyangnews.
net）接到网友“ID”咨询称，父亲是退休
教师，因为给父亲治病，家里花费了很多
钱。他想知道父亲办理的城镇职工医保
能否进行二次报销。

网友“ID”介绍，他父亲患帕金森病已经
有13年。这些年一直依靠药物缓解病症，现
在病情加重，瘫痪在床，生活不能自理。

今年，他父亲在长沙一家医院进行
脑深部刺激手术，安装脑起搏器，共花去
医疗费14万元。在医保报销中，手术费
和医药费报销了9千多元，脑起搏器报

销2万元，个人自付金额11.1万元。
“父亲自生病以来多次住院，常年服

药，不仅他饱受折磨，而且整个家庭也陷
入了欠债的困境，现在已经无力承担昂
贵的医药费。国家体恤民众，出台了许
多惠民政策，以前因为这个病，父亲通过
医保报销过，不知道现在能不能进行二
次报销？还有城镇职工大病医疗互助可
以参加吗？”网友问。

邵阳市医疗和生育保险基金管理处
工作人员表示，城镇职工医保没有二次
报销的政策。二次报销是指参加城镇居
民医保或新农合的居民，如果去年看病

有高额费用，除了正常报销之外，还能报
一次大病保险。一般情况下，二次报销
由公民所在的单位予以报销。

“城镇职工大病医疗互助是指参保
单位及其职工（含退休人员）在参加基本
医疗保险的同时，必须参加大病医疗互
助。”工作人员表示，大病医疗互助的缴
费标准为每人（含退休人员）每年度150
元。参保人员当年住院费超过基本医疗
保险最高支付限额为10万元，大病医疗
互助最高支付限额为30万，超出基本医
疗保险最高支付限额的部分由大病医疗
互助基金支付。

患了帕金森医保可以二次报销吗？

本 报 讯 （记 者 罗
俊） 12 月 4 日，邵阳新闻在
线（www.shaoyangnews.net）接
到新邵县巨口铺镇仁山村网友

“通通”反映：村里道路很烂，出
行不便，盼望能够得到改造。

网友“通通”介绍，现在有
很多村修好了水泥马路，但是
他们村却没有，还是靠以前村
里修的老路通行。“老路是条泥
巴路，晴天路上布满了灰尘，一
到下雨天泥泞不堪。对于每
天来回上学的小朋友来说，非
常不方便。”网友“通通”说。

仁山村村支部书记钟某
表示，村里有条9公里的泥巴
路，路面坑坑洼洼，通行十分
不便。

“我们一直在想办法改造
这条路，每年都向上级打报告
立项，但是一直没有结果。我
们也想过全体村民集资修路，
但是这个费用太高了，村民难
以承受。目前，我们在原来道
路上铺上了一些碎石，填补坑
洼，暂且能够保障通行。至于
道路硬化，还需要想其他办
法。”钟某称。

新邵巨口铺仁山村网友想知道：

泥巴路何时能硬化？

本 报 讯 （记 者 张
洋） 11月29日，洞口县网友

“生活的美好”在邵阳新闻在线
（www.shaoyangnews.net）发帖
反映：洞口县农业技术服务公
司将原本只做仓储用的仓库
租给私人老板开设水磨石厂，
对周围环境造成很大影响。

网友“生活的美好”称，农
业技术服务公司位于洞口镇
太平街37号对面，是洞口县农
业局下属机构。仓储仓库租
给水磨石厂已经有多年时间，
水磨石厂作业时产生的噪音、
石尘污染、废水直排等问题困
扰着周边50多户居民。“由于
废水没有经过处理，乳白色的

废水直接从墙边的水沟流入
下水道，导致我们经常要自己
去疏通下水道，要不就会造成
堵塞。”网友称。

仓储仓库为何会租赁给
私人开设工厂，对周围居民造
成的影响谁来管理？12 月 5
日，记者联系到洞口县农业局
改制办周主任。周主任介绍，
目前农业技术服务公司处于
改制阶段，他刚刚调任接手改
制工作，对农业技术服务公司
之前的管理不是很清楚。“但是
我们会及时调查，我也会向局
领导汇报此事。如果对周围
居民造成不良影响，会及时处
理。”

洞口镇网友投诉：

水磨石厂影响周围环境

本报讯 （记者 张 洋） 11月22
日，邵东县两市镇三中学生家长通过邵阳
新闻在线（www.shaoyangnews.net）民情
直通车栏目反映称，两市镇三中附近新开
了一家歌舞厅，声音大，对学生有影响！

该家长称，歌舞厅开设在托运城附
近，距离镇三中很近，且该歌舞厅没有按
照相关规定办理文化经营许可证，也没
有进行消防验收，存在安全隐患。“作为
学生家长，我希望政府部门能够从学生

的角度考虑，对该歌舞厅进行查处。”
11月22日下午，接到网友反映的情

况后，该县文化执法大队会同县消防大
队、县治安大队对该新开歌舞厅进行了
突击检查。现场检查发现该歌舞厅仅办
理了营业执照，消防、公安、文化等证照

均未办理，已经涉嫌违规经营。
执法人员当场将点歌主机房、点歌

主机进行查封、扣押，要求当事人在未取
得相关部门批准前不得从事歌舞娱乐经
营活动，同时将依法对该歌厅涉嫌违规
经营的行为进一步调查处理。

歌舞厅证照未办全就营业

图为爆破现场


